

EL BIEN PÚBLICO.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Sábado 2 Abril de 1887.

Año XV. Núm. 4.262.

El modus vivendi

con los Estados Unidos

Ha dicho la prensa que el Gobierno de Washington, accediendo á lo solicitado por el representante de España cerca del presidente de aquella República, se ha decidido á prorogar hasta el mes de octubre próximo el «modus vivendi» comercial que viene rigiendo entre ambos países.

Créese que de ese asunto dará cuenta á las Cortes el señor Moret antes de que se suspendan las sesiones, y entonces quizá podamos comprender por qué siendo España la perjudicada en la continuacion del «modus vivendi» es, sin embargo, la que solicita la próruga, cuando correspondia pedirle á los Estados Unidos, que son los que obtienen beneficio.

Es decir—observa «La Epoca» que á creer lo que dicen los periódicos, hasta los términos se hallan invertidos en esta cuestion, como si fuese poco el hecho de que seguimos sin obtener las compensaciones que se nos ofrecieron á cambio de la rebaja arancelaria que disfruta la bandera americana.

Semejante estado de cosas no puede continuar, y es necesario que los ofrecimientos se cumplan y los productos de las Antillas y de la Península obtengan positivas ventajas á su introduccion en aquella República, ó que se declare terminado el «modus vivendi» actual y se adopten otras medidas para procurar el desarrollo y la defensa de nuestros intereses.

Las complacencias comerciales con otros países al celebrar los tratados vigentes han traído á la agricultura y á la industria al estado de postracion en que se halla y que revelan las noticias que diariamente leemos en la prensa acerca del malestar de los obreros y de los labradores.

Ante este resultado de la imprevisión, que arrancó del tratado con Francia, del cual son los demás forzosa consecuencia, el partido conservador tremola la bandera proteccionista para defender todos los intereses legítimos de la produccion y del trabajo, como hace la República vecina, Inglaterra y los Estados Unidos en los ramos que pueden temer la competencia, y convencido de que los convenios internacionales vigentes son la causa del mal que se lamenta, no será extraño que el día que sea llamado á gobernar el país, comience por dar satisfaccion á sus fundadas quejas, denunciando todos los tratados comerciales que existen.

Sólo de este modo podremos establecer un régimen protector como necesitamos que impida la competencia á nuestras fuentes productoras y desarrollo el comercio de exportacion en condiciones ventajosas.

Barbaro atropello

El jueves de la pasada semana ocurrió en Valencia un hecho digno de las tribus salvajes de la oceania. Lo llevaron á efecto los que entienden la libertad religiosa, allí como en todas partes, por impedir si es preciso á mano armada las manifestaciones del culto católico.

El infame atentado de la iglesia de San-

ta Catalina enseña hasta á los más obcecados lo que significa en nuestro país para muchas gentes el ejercicio de la libertad.

A buen seguro que los malvados que contestaron á tiros al infeliz que pretendió con humildes y cristianos ruegos evitar sus demasías contra una ceremonia religiosa que no molestaba á nadie, á buen seguro que esos infames serán de los que con la palabra ó con la pluma, vociferarian, llegado el caso, contra la disposicion gubernativa que les vedase reunirse, no para ir rezando en pos de un crucifijo, sino para despotinar contra el trono, la ley y hasta la propiedad y la familia.

Léanse, si no, los diarios como «El Liberal» ó «El Progreso»; no hay libertad de imprenta, no hay libertad de asociacion.

Y en efecto no puede haberla supuesto que los altos liberales se encargan de impedirle á balazos.

Veán ahora, nuestros lectores, la relacion de los sucesos escrita por un colega local y díganos si es posible llevar más lejos la barbarie, en los de abajo y á mayor pacto el descuido en los de arriba.

Ni conciencia de racional en los demócratas de la calle, ni vigilancia ó prevision en los encargados del orden público; de estas dos causas resultaron como efecto, un asesino y un mártir, porque mártir, puede, sin duda alguna apellidarse la víctima de la grado feroz intransigencia de aquellos valencianos que para afrenta de la libertad se dominarán seguramente liberales.

Hé aquí los hechos:

Tuvo que lamentar Valencia un atentado gravísimo, resultado natural de la impunidad en que han dejado las autoridades á los que repetidas veces atropellaron á los fieles en el ejercicio del rosario matutino.

En vista de esos atropellos, sancionados por la flaqueza de la autoridad, la procesion del rosario no ha vuelto á salir á la calle; ayer se celebraba en la iglesia de las religiosas de Santa Catalina de Sena, y en el patio del convento. Cuando comenzó la procesion no habia nadie en las puertas, pero al poco rato se presentó un grupo en la de la plaza de las Barcas, y comenzó á insultar á los devotos; á los insultos siguieron pedradas y petardos. Entonces cerraron aquellos las puertas y continuaron la ceremonia religiosa, pero volaban las piedras por encima de las tapias, y caian sobre la procesion, y alguna dió al crucifijo que iba al frente de ella. Al ver esto, uno de los devotos salió á la puerta, y puesto de rodillas, con el rosario en la mano, pidió á la turba alborotada que no apedreasen á Cristo crucificado, que antes que eso, lo sacrificasen á él. Algunos de los del grupo se avalanzaron en contra suya, y quisieron quitarle el rosario; resistióse el agredido, sonó un tiro, y despues otros dos. Cerraron las puertas los de dentro, huyeron los de fuera, y quedó en la acera mal herido aquel infeliz. Se llama Fernando Navarro, es de oficio colchonero, y vive en la calle de Roterós. Bañado en sangre, fué conducido á la casa de Socorro, y luego á su casa. Tiene una bala de revólver en el costado derecho, debajo del sobaco.

Los médicos califican de grave la lesion.

Cuando acudieron los agentes de la autoridad, ausentes en los momentos en que hubiera sido más conveniente su presencia, recogieron al herido y detuvieron á dos sujetos, llamados Salvador Llorente Robledo y Germán Sorní Peset. El primero llevaba una pistola.

—«El Correo de la tarde» dijo al dar cuenta del suceso:

«El segundo de los presos ilustrado joven que dias pasados dió una conferencia en el «Grupo de libre-pensadores», parece que ha manifestado al inspector que le prendía que él estaba á la puerta de la iglesia en cumplimiento de sus funciones de reporter del «Correo de Valencia», tomando notas para relatar el hecho en aquel periódico. Mucho nos alegraremos de que así resulte.»

«El suceso de hoy, añade dicho periódico, es de los que no tienen nombre, y muestra una vez más que en esta desdichada capital estamos huérfanos de una autdad que nos defienda y haga que se repete el derecho y la libertad de los ciudadanos.»

«El Correo de Valencia» se apresuró á rectificar en estos términos:

«Debemos hacer constar que «El Correo de Valencia» no envia representantes suyos á presenciar hechos que desdican de la cultura y buen nombre de Valencia, y que de enviarlos, seria únicamente para protestar contra todo aquello que signifique intolerancia ó abuso contra los derechos de sea quien fuera, puesto que en el mútuo respeto de los mismos considera que ha de fundamentarse la verdadera libertad.

Con esto, y con añadir que el joven á quien se hace referencia en el párrafo transcrito ni pertenece ni ha pertenecido jamás á la redaccion de «El Correo de Valencia», quedan deshechas todas las malévolas interpretaciones á que intencionadas noticias pudieran dar lugar en desprestigio de nuestra publicacion.»

Las últimas noticias que la prensa valenciana nos comunica respecto al herido son las siguientes que inserta «Las Provincias» del domingo último:

«Desgraciadamente, seguia ayer muy grave el Sr. Navarro, víctima del bárbaro atropello del rosario matutino. Por la tarde no se le habia extraído aun el proyectil.

Segun el parecer del reputado facultativo Sr. Eced, el proyectil, que al introducirse en el cuerpo, ha tenido algunas desviaciones, debe estar alojado en la pleura ó en el pulmon, punto donde no es fácil su extraccion.

Dice dicho facultativo que si bien la herida no es mortal de necesidad, pueden comprometer la vida del paciente las complicaciones que puedan sobrevenir, puesto que con mucha facilidad, de estar alojado el proyectil en la pleura ó el pulmon, es muy posible que sobrevenga una pulmonía ó una pleuresia.

El paciente, como persona muy religiosa, está resignado con su suerte, y repite á menudo que perdona de todo corazón á los agresores.

La casa del herido vése de continuo visitada por considerable número de personas de todas clases, que demuestran vivo interés por la salud del desgraciado devoto del rosario. Personas muy distinguidas han acudido á interesarse por él y á ofrecer recursos á su familia; entre ellas la dignísima señora del capitan general.

Anoche, á las doce, seguia relativamente mejor el enfermo, aunque siempre grave, y el proyectil no se sabia á ciencia cierta si lo tenia dentro, ó si por su propio peso en los primeros momentos le habria caído, en atencion á que la herida es de abajo á arriba, y con la sonda no se encuentra.»

Suponemos que todos los periódicos democráticos, así de Barcelona, como de Madrid, protestarán enérgicamente contra el brutal atropello de Valencia.

La importacion en el año pasado

La importacion de los principales artículos en la Península é islas Baleares durante el año de 1886 representa un valor de 583 millones y medio de pesetas, y ofrece un aumento de cerca de 30 millones con relacion á los artículos de la miscelanea que se importaron en el año 1885.

Por órden de importancia, las mercaderías cuya introduccion en España es mayor son las siguientes: algodón en rama (61 millones de pesetas), aguardiente extranjero (61), trigo (30), bacalao (27), madera ordinaria (24), azúcar de Cuba (22), carbones minerales (22), máquinas (20), cueros sin curtir (19), otros cereales no expresados (19), hierro en manufacturas (18), tejidos de lana (15), hilaza de cáñamo (13), tejidos de seda (13), tejidos de algodón (10), duelas (10), petróleo bruto (9), cacao Guayaquil (9), lana lavada (7), ganado vacuno (5), carbonato (5), tejidos con fibras vegetales (5), tejidos de punto (4), seda cruda (4), papel continuo (4), madera labrada (4), azúcar de Puerto Rico (4), embarcaciones de casco de hierro y mixtas (4), cok (4), y café de Cuba y Puerto Rico, cacao de Garacas, ganado mular, harina de trigo, puntillas de seda y alquitran, por 3 millones de pesetas cada artículo.

Los artículos cuya importacion ha aumentado más durante el año de 1886 han sido el trigo, sus harinas y demás cereales, por valor de 30 millones de pesetas, aguardiente extranjero por 8; madera ordinaria, 4; carbon mineral, 2; azúcar de Cuba, 3; de Puerto Rico, 1; vinos no espumosos, 1; tules y encajes, 1; tejidos llanos de seda, 1; tejidos de lana y manufacturas de hierro, carbonatos, tejidos de algodón, madera labrada, lana, papel, pieles sin curtir, embarcaciones de madera y azúcar de Filipinas, más de medio millon.

En cambio presentan baja en el año pasado las embarcaciones de hierro ó acero y mixtas, el arroz (3 millones y medio), el algodón en rama (por 4 millones), petróleo bruto, bacalao, tejidos comunes de lana, azúcar extranjero, máquinas, ganado de cerda, madera para ebanistería, café de

EL HIERRO BRAVAIS

Las personas anémicas y debilitadas por el empobrecimiento de la sangre, á las que su médico aconseja el empleo del HIERRO, soportarán sin fatiga las GOTAS CONCENTRADAS de HIERRO BRAVAIS con preferencia á todas las demas preparaciones ferruginosas.

EL HIERRO BRAVAIS

no produce calambres, ni fatiga del estómago, ni diarrea ni estreñimiento de vientre. No tiene ningun sabor ni olor ni lo comunica al vino, al agua ni á cualquier otro liquido con el cual puede tomarse.
JAMAS ENNEGRECE LOS DIENTES.

EL HIERRO BRAVAIS

devuelve á la sangre el color perdido con la enfermedad.
NUMEROSAS IMITACIONES
Exigir la firma, R. BRAVAIS
impresa en rojo
Depósito: en la mayor parte de Farmacias.

Puerto Rico y hierro en chapas.

De lo dicho se infiere—según advierte «La Epoca»—que la industria algodonera ha descendido en el consumo de materia prima, y en cambio aumenta, aunque no en gran cantidad, la entrada de manufacturas de ese artículo.

La industria lanera presenta algún mejor resultado, porque eleva en parte el consumo de la primera materia y se ha reducido la compra al extranjero.

La sericultura y su transformación se halla decadente, porque no solo aumenta la entrada de la seda, sino también, y en suma importante, los tejidos de esa especie.

Por la deficiencia de estadísticas en España no sabemos a punto fijo si la introducción de cereales viene a satisfacer una necesidad apremiante, ó ha hacer competencia á nuestra producción. Pero sea una ú otra cosa, es indudable que revela un malestar profundo ese importante ramo agrícola, que pide remedio urgente.

Seguimos viendo con pesar que aumenta la introducción de alcohol extranjero, cuando aquí podía destilarse, con lo cual se evitaría que vayan á Alemania las utilidades que Francia nos proporciona con la venta de vinos.

Los productos de nuestras colonias, en cambio, aumentan su consumo en la Península, y obligan á que nos abandone el azúcar extranjero.

Puede, por consiguiente, juzgarse la importación del año último de un modo poco favorable á nuestros intereses, porque de la ventaja conseguida, 30 millones, 28 corresponden á los cereales y al alcohol, lo cual acusa deficiencia en nuestra producción, y lejos de aumentar la entrada de primeras materias que aquí no se obtengan para fomentar la industria, se paraliza ó decrece, y vienen a sufrir á un tiempo la agricultura y el trabajo nacional.

El banquete de los alemanes

Como estaba anunciado, se celebró en el hotel Peninsular el banquete con que los alemanes residentes en Madrid festejaban el noventa aniversario del natalicio del emperador Guillermo.

Asistieron 120 compatriotas, y no es exacto que en la mesa dejaran de servirse vinos franceses.

Esperaban los comensales la llegada del embajador de Alemania, señor conde de Solms, que tardó algo más en presentarse, porque había tenido también banquete en la embajada con igual objeto, al que habían asistido 19 personas.

Al llegar el señor conde de Solms, algunos de los que se hallaban en el hotel Peninsular pronunciaron brindis en su obsequio, á los que contestó el embajador de Alemania recordando con elocuentes y patrióticas frases á la reunión, que la historia no registra ejemplo igual al que ofrece el anciano monarca.

«Lleno de vigor—dijo—y á pesar de su avanzadísima edad, confía en el Todopoderoso que le concederá la dicha de ver coronadas sus más queridas aspiraciones.

Nuestro venerable y querido emperador—añadió—ha forjado con propias manos la espada que desenvainó para cumplir los designios de la Divina Providencia. Llenados que fueron, reposa tranquila pare enmohecerse á la sombra del árbol de la paz. ¡Así sea!»

El señor conde de Solms fué muy aplaudido y felicitado.

Alborotos en Túnez

Túnez 21.—Ayer estallaron algunos des-

órdenes en esta ciudad. La causa ó el pretexto de ello fué el nuevo reglamento sobre inhumaciones.

Los israelitas pretendieron proceder á dos entierros sin cumplir las formalidades exigidas por el reglamento.

Intervino la policía y se trabó una verdadera batalla siendo presos algunos alborotadores, dispersados los demás y mandando cerrar el fúnebre recinto.

Hoy han comenzado de nuevo las manifestaciones de los israelitas delante del cementerio y de la casa del ayuntamiento.

Ha habido cierre general de tiendas, paños y pedradas, carreras y la gritería consiguiente en las calles.

La policía disolvió los grupos, operó unas cuantas prisiones y quedó restablecido el orden material, pero reina grande agitación en la judería.

Gracias á la prudencia de la fuerza armada, no han resultado más que tres heridos.

Se temen se repitan las asonadas.

Túnez 21.—Los israelitas, cuyos almacenes están cerrados, han hecho una demostración ante la casa ayuntamiento, gritando «¡Viva Italia! Abajo el municipio!» Han sido presos unos diez individuos.

A las dos de la tarde se procedió á la inhumación del cadáver de la mujer israelita, sin ningún incidente notable.

Se han tomado eficaces medidas para impedir la renovación de estos desórdenes.

PARIS 26 DE MARZO

Dice «El Journal de Bruxelles»:

«La ciudad de Birmingham que pasa por ser el baluarte del radicalismo en Inglaterra, hizo el miércoles último un entusiasta recibimiento á la Reina Victoria. S. M. que no había vuelto á ver á la gran ciudad industrial desde 1858, en que acompañada del príncipe consorte asistió á la inauguración del parque de Aston, ha podido convencerse de que los habitantes de Birmingham continúan siendo monárquicos, y de que profesan gran adhesión á la familia Real.

Como en los tiempos de su juventud, cuando á la edad de once años visitó por primera vez dicha ciudad con la duquesa de Kent, su madre, la Reina Victoria, al presenciar las grandes demostraciones de amor que se le han hecho en los barrios populares, ha podido convencerse de que la mayor parte de los obreros ingleses se han mantenido leales. Al llegar S. M. con el príncipe y la princesa de Battemberg á la estación del ferrocarril de Birmingham, se ha encontrado con que la aguardaban allí más de veinte mil personas. En el acto de salir de la estación, debían cantar el God save to Queen al pasar la Reina quinientos mil niños que concurren á las escuelas de la ciudad, los cuales al ver á S. M. han prorumpido en frenéticos vivas. La Reina, conmovida al ver esta manifestación, ha hecho detener algunos instantes su coche, y ha contestado con una graciosa sonrisa é inclinando la cabeza á las aclamaciones de que era objeto.

En toda la carrera recorrida por la régia comitiva, el entusiasmo ha sido indescribible. Todas las casas, hasta las de más pobre apariencia, estaban adornadas con colgaduras del color de la bandera nacional. En las calles casi no se podía transitar; las ventanas y los tejados estaban atestados de gente. En todas partes resonaban aclamaciones dirigidas á S. M.

En la Casa Consistorial se ha obsequiado con un «lunch» á la Reina, á quien se han presentado felicitaciones, á todas las cuales ha contestado S. M. Después de ha-

ber asistido al concierto que en su obsequio se ha dado en el Great Hall, la Reina ha ido á colocar la primera piedra del palacio de Justicia. Por la noche S. M., muy satisfecha de su visita, ha regresado al palacio de Windsor.»

El «Mons Calpe», de Gibraltar, y «The Times» de Londres, se ocupan de la reciente orden del sultán de Marruecos prohibiendo á los súbditos la venta y compra de venenos. En el número de venenos se cuentan en la orden imperial de Muley Hassan, el ópio, el tabaco y el kif. Las tiendas donde se vendían han sido cerradas; las existencias encontradas se quemaron en la plaza pública, y los soldados á quienes se sorprendió haciendo uso de estas sustancias sufrieron prisiones y castigos.

Los periódicos de Gibraltar se quejan del daño que al comercio de esta plaza se irroga con aquella medida y piden que el consulado de Inglaterra en Tánger promueva una reclamación cerca del gobierno de S. M. sheriffiana á fin de que la prohibición se levante.

La duquesa de Otrante se ha suicidado disparándose un revólver en el oído. La bala penetró en el cerebro y la muerte fué instantánea. Tenía 40 años. El sentimiento que experimentó al morir su marido había alterado su razón. Hace tres meses desapareció de repente. Se había tirado en el Marne y fué salvada milagrosamente por unos labradores. Su marido, hijo de Fouché, duque de Otrante, ministro de la Policía bajo el reinado de Napoleón I murió el año pasado á la edad de 84 años, dejando á su viuda una fortuna considerable.

La última novedad en los Estados Unidos es la siguiente, que leemos en uno de sus periódicos:

Una empresa norte-americana proyecta alumbrar con luz eléctrica el Océano Atlántico, colocando 16 faros de gran foco en una extensión de 5.000 kilómetros á distancia de 320 unos de otros, de Terranova hasta Irlanda.

De esta manera se evitarán los naufragios en noches de nieblas, por cuya razón creen los iniciadores de la idea que á su realización deben contribuir todas las naciones.

NUEVA YORK 12 DE MARZO

La marina mercante de los Estados Unidos.—La Dirección de estadística ha completado su informe sobre el estado de la marina mercante del país, cuyo tonelaje total es de 4.130,000 toneladas, de las que 1.000,000 pertenecen á la navegación de altura y 3.130,000 á la de cabotaje, y de los ríos y lagos del país.

El jefe de esa oficina M. Morton, dedica páginas de mucho interés al sistema de señales para evitar los choques en alta mar. En el estado que nos ocupa se clasifican y dividen separadamente la marina mercante de los puertos del Atlántico, la del Pacífico, la de los grandes lagos del Norte y la de los ríos más caudalosos del Oeste.

La revista que después hace de las empresas americanas dedicadas á la construcción de buques, le lleva á recomendar al gobierno que preste sus auxilios á dicha industria bajo ciertas condiciones, una de las cuales debería ser que las construcciones, talleres y material estuvieran al servicio de la marina de guerra siempre que las circunstancias lo exigiesen.

Abundan los datos relativos á las pesquerías y de la estadística resulta que el número de embarcaciones dedicadas á la

pesca del bacalao y la macarel disminuyó de 2,249 en 1883 á 1,739 en 1886, y el de los dedicados á la pesca de la ballena bajó de 141 á 104 en igual período. El tonelaje total de las embarcaciones pesqueras de todas clases era en 1883 de 127,452 toneladas y no pasaba de 103,843 en 1886.

El cólera en Chile.—Telégramas de origen oficial recibidos ayer por el secretario de Estado M. Bayard le dan tristes noticias sobre los progresos de la epidemia colérica en Chile. Esta continúa propagándose en la provincia de Aconcagua, donde ocurrieron los primeros casos hace dos meses, y en la de Valparaíso, y sigue invadiendo las poblaciones del valle de Aconcagua en dirección á la costa.

Estas noticias agregan un dato no menos alarmante. En una estación de la línea férrea de Valparaíso á Santiago, situada á treinta y cinco millas de esta última ciudad habían ocurrido hasta hace pocos días 600 casos de cólera y unas 250 defunciones. El gobierno chileno sigue planteando las más estrictas medidas sanitarias.

Hasta la fecha no hemos tenido noticias fidedignas sobre la presencia del contagio en Panamá, ni hacia al Sur en los puertos ecuatorianos y peruanos, no obstante ciertos rumores aislados de que últimamente se ha hecho eco la prensa centro-americana.

Pero las noticias de Chile indican que su capital está gravemente amenazada, que el peligro aumenta, y de un momento á otro, pueden los fugitivos chilenos llevar los gérmenes contagiosos á otros puntos de la costa y aun al istmo colombiano.

Naufragos en puerto.—La barca «Hannah Blanchard», que ayer (9 marzo) entró en el puerto de Nueva-York procedente de Windsor, Nueva Escocia, Canadá, trajo á su bordo el capitán y 29 tripulantes del vapor «Egypt», á quienes recogió en alta mar el 3 de marzo, dejando el vapor casi anegado de agua, y después de haber lanzado al mar toda la carga.

El «Egypt» navegaba de Nueva-York para Lisboa con 63.000 fanegas de trigo en sacos y eran sus consignatarios en ésta plaza los Sres. Latasa et Co, del número 1, Broadway.

—A presidio por... amor.—En este país de la democracia se ven cosas estupendas.

En Virginia y no recordamos si en otros Estados del Sur, hay una ley que castiga severamente el matrimonio entre blancos y de color, aun cuando un cónyuge se esté derritiendo de amor por el otro.

Un negro y una blanca un poco «liberal» acaban de entrar á cumplir una condena de tres años en la penitenciaría de Richmond, por el delito de haberse casado y vivir como Dios manda. Si no derretían de amor, ya les harían derretirse á disgustos.

Un combate brutal.—Diluvio de puñetazos llovió ayer (9) en Westerly, Rhode Island entre los pugilistas Ike Weir (a) «La Araña», y Jack Williams: el primero inglés y el segundo americano.

Habíase convenido entre otras condiciones que ninguno de los combatientes debía pesar más de 120 libras; que la lucha duraría hasta que uno de los combatientes no pudiera pelear y que el vencedor recibiría 400 duros.

La batalla duró dos horas y veinte minutos y fué reñidísima. «La Araña» fué declarado vencedor, pero no se ciñó sus laureles sin gran trabajo, pues tenía las manos desolladas de puras puñadas que había llovido sobre su antagonista y en la cara y el cuerpo mostraba señales de que

Este no era manco.

Williams quedó que daba lástima verle: cerrado el ojo izquierdo; rota y enormemente hinchada la nariz; lacerado un costado; exhausto de fuerzas y borracho á consecuencia de los golpes que le habia propinado su padrino para animarle.

Para consolarse de la partida de Ulises los circunstantes le regalaron cien pesos.

Gaceta

Domingo de Ramos

Es uno de los más solemnes del año. La Iglesia celebra la entrada triunfal de nuestro adorable Redentor en la ciudad de Jerusalem, cinco días antes de su muerte. Dicha entrada se representa por medio de la procesion que mañana tendrá efecto en las principales iglesias del orbe católico.

Seis meses hacia que Jesús de Nazareth recorría las cercanías de Jerusalem, cuando las fiestas de la Pascua y la conciencia del próximo fin de su mision le movieron á entrar, juntamente con sus discípulos, á la ciudad de los profetas.

Cerca de dos millones de judíos habíanse reunido en ella aquel año, y entre la numerosa afluencia, hallábanse los galileos amigos del Cristo en no escaso número.

Resolvió, pues, el Maestro abandonar las hospitalarias comarcas, en cuyos moradores habia fructificado la nueva doctrina, y dar en la capital, siempre sorda á las evangélicas predicaciones, el alto ejemplo de su muerte; convencido de que sólo el derramamiento de su sangre podia influir en los duros de cerviz é incircuncisos de corazón, así como redimir, según altos designios, todos los pecados del mundo.

Después de haber pasado el día del sábado en la casita de Bethania, donde habitaban Lázaro, últimamente resucitado, y sus hermanas Marta y Magdalena, tomó Jesús al siguiente el camino de Jerusalem, acompañado por sus discípulos.

Detúvose la caravana, seguida ya de multitud de galileos, que, llevando la misma ruta, se le habian incorporado, en las inmediaciones de Bettage, no lejos del Huerto de las Olivas.

Jesús llamó á dos de sus compañeros. —Id—les dijo—á la aldea que está delante de nosotros, y hallareis una asna atada, y con ella un pollino. Desatadla y traédmelos.

—Y si alguno os preguntare, contestadle: «El Señor los há menester». Y luego los dejará.

Y los discípulos fueron é hicieron como Jesús les mandó.

Y trajeron la asna y el pollino, y pusieron sobre ellos sus mantos; y se sentó Jesús sobre ellos.

El Maestro tomó el camino de Jerusalem. El inmenso séquito despojándose de sus mantos, tendió algunos sobre el asno en que subió Jesús, y los restantes, á manera de alfombra, por el camino.

Agitando palmas y ramos de oliva; sembrando rosas y hojas, y prorumpiendo en fervorosos gritos: ¡Hosanna al hijo de David! ¡Bendito el que viene en nombre del Señor! ¡Hosanna en las alturas! entró en la ciudad santa el alborozado cortejo.

De tal suerte se cumplian las profecías. Teníase en Jerusalem noticia de la llegada, y mientras la sinagoga y el sanhedrin, escandalizada aquella por la resurreccion de Lázaro, é indignados los miembros del segundo por el atentado político, disponian á toda prisa la represion y el castigo, el pueblo se aglomeraba á la puerta, tendia como los galileos las capas, derramaba

flores sobre la cabeza del Divino Maestro y reforzaba con entusiastas voces el coro de bienvenida: «Este es Jesús de Nazareth; este es el Mesías anunciado. ¡Hosanna al hijo de David! ¡Hosanna en las alturas!»

Pero mezclados con las turbas estaban los esbirros enviados por los fariseos. Y estaban también éstos, y los rabinos y los doctores y todos aquellos que no podian transigir con el «deposuit potentes de sede et exaltabit humiles».

Su cólera se exacerbó al siguiente día con la expulsion de los mercaderes del templo y con la profecía de la destruccion y reedificacion, llamada á constituir el cargo y la pieza principal del ya incoado proceso, en que Jesús iba á ser acusado de seductor, según el Talmud, de rebelde contra la religion, de blasfemo contra Dios y de sedicioso contra el imperio romano.

Jesús se volvió por el momento á pasar la noche en Bethania. En medio del camino tornó los ojos hácia la ciudad sobre la cual centelleaban los últimos resplandores del ocaso, y dijo con hondísima tristeza:

—«Jerusalen, Jerusalen, que matas á los profetas y apedreas á los que te son enviados...»

Y en efecto; aquella muchedumbre, mudable como todas las muchedumbres, que un día le habia victoreado, al poco tiempo, formaba coro con los que ultrajaron y crucificaron á Jesucristo. ¡Eterna leccion, que se ha repetido á través de todas las edades!

Defuncion

A las nueve y media de anoche falleció en el Hospital civil el peon albañil que tuvo la desgracia de caerse de la casa que se construye en la calle Nueva. El difunto deja desconsolada á su pobre viuda y dos hijos, uno de cuatro años y el otro de seis. En la tarde de hoy se ha verificado la autopsia del cadáver. E. P. D.

Escuadra de instruccion

Las fragatas «Gerona» y «Castilla» han suspendido hoy su salida.

Septenario

Tuvieron ayer digno término las que venian celebrando las parroquias de Sta. Maria y San Francisco de Asis, en honor de los Dolores de Ntra. Señora.

Estos cultos son costeados desde tiempo inmemorial, por dos piadosas familias de esta Ciudad.

Confitería

Con motivo de las fiestas de semana Santa, en los escaparates de las confiterías comienzan á verse abundante y ricos surtidos de caramelos y engalanadas palmas.

Música

En el paseo de Isabel II tocará mañana á la hora de costumbre la música del Regimiento de Filipinas las piezas siguientes:

- 1.ª Pasa-calle El Centenario, Erviti.
- 2.ª Mazurka Gloria, Hernandez.
- 3.ª Gavota Stefania, Czibulka.
- 4.ª Jesús de Nazareth, Canto Evangelico, Gounod.
- 5.ª Introduccion del Stabat de Rossini, A. de Perelló.

Precepto Pascual

Lo han cumplido hoy en la parroquial iglesia de Sta. Maria, los cuerpos de la Guardia Civil de Carabineros de esta ciudad, y las fuerzas que guarnecen la fortaleza de Isabel II lo han efectuado en la parroquia de Villa-Carlos.

Tiempo

Durante la madrugada y parte de la mañana de hoy, han caido sobre esta ciudad algunas lluvias. El cielo ha permanecido encapotado todo el día, y la temperatura ha sido muy fresca.

Loteria

Mañana domingo se cierra el despacho de billetes del sorteo de la Loteria Nacional que debe celebrarse en Madrid el lunes próximo 4 del corriente. Premio mayor: 500.000 pesetas.—Precio del billete entero: 250 pesetas.—Precio de la fraccion ó décimo 25 pesetas.

Cuestacion del Jueves Santo

La Asociacion de Beneficencia Domiciliaria, siguiendo la costumbre de años anteriores, ha acordado verificar en el presente una cuestacion el día de Jueves Santo por medio de comisiones de Señoras, á cuyo objeto se han repartido ya los correspondientes oficios de invitacion á las mismas, para que se dignen presidir las mesas peticorias en las parroquias de esta ciudad, desde las doce del día hasta las seis de la tarde.

Sumario

En el Juzgado de instruccion de este Partido se sigue con actividad el sumario ayer incoado sobre lesiones graves y consiguiente muerte del peon de albañil Antonio Ramon Torres, ocasionadas por imprudencia simple con infraccion de los reglamentos, al caerse el interfecto desde el piso tercero de la casa en construccion en la calle Nueva, cuya desgracia no pudo evitarse por no haber colocados andamios que afianzasen la seguridad de los obreros. En dicho sumario se ha decretado la libertad provisional del maestro albañil encargado de la referida obra, habiendo sido también declarada procesada la dueña de la casa.

Stabat Mater

Según indicamos hace algunos días y verán confirmado nuestros lectores en los cultos que detallamos hoy en la seccion religiosa, mañana por la tarde y en la parroquia de Santa Maria, se cantará á cuatro voces el magnífico Stabat Mater composicion del maestro mahonés D. Benito Andreu.

No dudamos que la concurrencia á dicho religioso acto será numerosa.

Ejercicios espirituales

Empezaron el jueves último en la iglesia parroquial de Villa-Carlos, dirigidos por el Rdo. P. Morlanes. Por la mañana se dán á los niños de ambos sexos, y por la tarde para toda clase de personas. Tenemos entendido que los actos todos de los Ejercicios se ven muy concurridos.

Procesion

La que saldrá mañana á las cinco de la tarde, de la Parroquia de San Francisco recorrerá las calles de Frailes, Arrabal, San Roque, Plaza de la Constitucion, Isabel II y Plaza de San Francisco.

Exportacion

Para Barcelona y Alcadia serán embarcadas mañana 375 cabezas ganado lanar, 16 cabrío y 14 vacuno.

CABOS SUELTOS

Los rumores sobre alteracion de orden público han tomado consistencia con las prisiones verificadas en Madrid, Zaragoza, Almeria y otros puntos.

Ellas son una prueba de que si el orden material no se ha turbado, en cambio habia propósitos de perturbarlo, por parte de los revolucionarios.

Frutos de la lenidad y tolerancia fusionista.

Escriben de Valencia—y á ello nos referimos en otro lugar de este número—que las turbas de aquella capital han apedreado á los devotos que cantaban el Rosario de la Aurora, no en la calle, no en público, sino en el interior de un templo.

Esto, en nombre de la libertad. Añaden que dichas turbas dispararon algunos tiros, hiriendo gravemente á uno de los fieles, que les suplicó de rodillas que no profanasen aquel sagrado lugar. Esto, en nombre del humanitarismo; de aquel humanitarismo que pide el indulto

para los reos de lesa nacion.

La culpa de tales escándalos no está en los miserables que los cometen, sino en los periódicos que les atizan. Y en el Gobierno que lo permite.

Leemos:

«Los zorrillistas se agitan y circula el rumor de que promoverán movimientos simultáneos en cinco puntos distintos, pero el Gobierno, que tiene noticia de ello, mostrará grande energía.»

Ha hecho de ella tan grande ahorro, que bien puede prodigarla ahora.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 1.—10'15 n.

Han sido puestos en libertad el armero de Palacio y los demás su-puestos conspiradores.

El Fiscal de la Audiencia pide diez años de prision mayor para el Director de «Las Dominicales», señor Chies.

Madrid 1.—10'45 n.

Son pesimistas las últimas noticias recibidas de la cuestion de Bulgaria.

Los irlandeses amenazan la dinastía si se aprueban las leyes represivas.

En Rusia se ha descubierto una vasta conspiracion militar.

Madrid 1.—11'10 n.

En el Congreso ha seguido discutiéndose el contrato con la compañía de vapores «La Trasatlántica» y en el Senado se aprobaron varios proyectos.

El vapor «Africano» llegó remolcado á Cádiz con grandes averías.

Madrid 2.—1'45 madrug.

En el Consejo de ministros se ha tratado de la cuestion de los castellanos y los humos de Huelva, aplazando su resolucion. Se acordó el nombramiento de una comision que vaya á inaugurar los nuevos pueblos de Granada, y hacer indicaciones sobre política á los gobernadores civiles de las provincias.

Madrid 2.—1'50 madrug.

El prefecto de Rustchuk ha recibido dos balazos que le disparon los emigrados búlgaros.

Ha terminado en Oporto la agitacion obrera.

«La Gaceta de Moscou» confirma la noticia de que Rusia ha quedado libre de alianzas ante las eventualidades del porvenir.

Madrid 2.—12'45 t.

El Gobierno ha prometido una rectificacion rápida de las cartillas evaluatorias y rebajar la contribucion territorial cuando lo permitan el aumento de recaudacion de las Rentas.

Madrid 2.—1'45 t.

«El Imparcial» atribuye grande importancia á la conferencia celebrada por los Sres. Sagasta y Vega de Armijo relacionándola en las eventualidades de una crisis en un corto plazo.

Madrid 2.

4 p. Interior. 64'80
4 p. amortizable. 79'25
B. Hipotecarios de Cuba. 97'00

VACUNA EMPPELT



Llegada la época mas propicia para la vacuna (empelt), desde hoy se inoculará los jueves y domingos á las 4 de la tarde en casa Coursach Cos de Gra cia 2.

Se venden tubos y cristales de linfa vacuna garantizando el éxito á 2 ptas. el cristal y á 5 ptas. el tubo.

A los pobres que acrediten esta circunstancia mediante papeleta de la alcaldía se les vacunará gratis.

Seccion comercial

Barcelona 1.º.—4'10 t.	
4 por ciento int.	65'20
4 por ciento Exterior.	66'32
4 por ciento amortizable.	80'25
B. H. de Cuba emision de 1880	96'87
B. H. de Cuba id. de 1886	93'12
B. H. Colonial.	46'82
F. C. de Barcelona á Fran- cia	37'75
F. C. del N. de España	77'00
Orenses	10'25
F. C. Tarrag. B. y Francia.	58'87
F. Norte.	00'00
Id C. de Medina á O. y Vigo.	28'12
Id. Almansa.	00'00
Obligaciones Trasatlántica.	91'50
Los Billetes Hipotecarios de Cuba, cupon cortado	
Madrid 1.º	
4 p. 00 Interior.	64'35
4 p. 00 amortizable.	79'50
B. Hipotecarios de Cuba.	97'00

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Francisco de Paula fundador.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.
del Carmen en el Carmen.

Mañana, domingo de Ramos y primero de Abril en la parroquial iglesia de Sta. Maria á las 7 misa y comunión para las Hijas de Maria Inmaculada y despues se practicará la solemne y mensual Visita á su excelsa Madre: á las 9 Horas, luego la bendicion de Palmas y Ramos, procesion de rúbrica y la misa mayor con canto solemne de la Pasion con acompañamiento por los Sres. Cardona, Tutzó y Palliser Pbro. despues la misa última. Por la tarde vísperas, manifestacion solemne del Lignum Crucis, Completas, Rosario, sermon por el Lic. Sr. Cardona Pbro. y canto del Stabat-Mater á tres voces del Mtro. D. Benito Andreu.

Parroquia de S. Francisco de Asis, á las 9 y media bendicion solemne de Palmas y Ramos, procesion por el distrito, y la misa mayor con la Pasion cantada como costumbre por los Sres. Pbro. Lic. Anglada, Landino y Seguí. A las doce la misa de la Guarnicion. Por la tarde vísperas, manifestacion de la Vera Cruz y sermon. Si el tiempo lo permite tendrá lugar la procesion de las Estaciones del Viacrucis predicándose la primera y última; y sino se practicará por dentro la iglesia predicándose las 14 Estaciones y solemne Miserere.

Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen, tambien á las 9 y media bendicion de las Palmas y Ramos, procesion claustral y luego la misa mayor con canto de la Pasion por los Pbro. Sres. Alzina, Pons Olives y Panedas. Por la tarde vísperas, manifestacion del Lignum Crucis, sermon de la Pasion de Jesucristo y Miserere á voces.

En las Concepcionistas, igualmente, á las 7 y media bendicion de Palmas y Ramos, misa solemne y canto de la Pasion por los Sres. Hernandez, Tutzó y Panedas Pbro.

Por la tarde habrá sermon de Pasion despues del santísimo Rosario en la Concepcion y en Sta. Eulalia.

Santo de mañana

Ramos: S. Benito Negro confesor

ANUNCIOS

Ayuntamiento de Mercadal

Teniendo acordado esta Corporacion municipal proceder á la enagenacion del trozo de camino existente entre el predio Biniaxem y la Carretera de Mercadal á S. Cristobal, por no prestar servicio alguno al público, con motivo de la construccion de la nueva carretera de Ferrerías á S. Cristobal, se anuncia al público que el expediente y documentos de referencia se hallarán de manifiesto en la Secretaria durante el plazo de veinte dias, á contar desde el de la insercion del presente anuncio en el Boletín Oficial de la provincia, á efectos de reclamación.

Mahon 1.º Abril de 1887.—El Alcalde presidente, Míguel Orfila.—P. A. del A., Antonio Sintes Srio.

D. Monserrate García Sanchez

Juez de primera Instancia del Partido de Mahon:

Hago saber: Que el día seis de Abril próximo y hora de las once de la mañana se venderán en pública subasta en la audiencia de este juzgado varios muebles y efectos pertenecientes á la testamentaria de José Mir y Triay y Pedro Mir y Vila

bajo el tipo de su respectivo justiprecio que ha sido rebajado en un quince por ciento, del que no se admitirán posturas inferiores á sus dos terceras partes; debiendo los licitadores consignar previamente en la mesa del juzgado el diez por ciento del valor de los muebles en que quieran tomar parte y exhibir además su cédula personal, pues así lo tengo mandado en dicho juicio.

Dado en Mahon á 26 de Marzo de 1887.—Monserrate García Sanchez.—Ante mí, Juan Allés.

Subasta

El día 14 del actual, á las 11 de la mañana, se venderá en licitacion verbal y á voluntad de sus dueños, las fincas siguientes: 1.º una casa situada en esta Ciudad calle del Rector n.º 12; 2.º Otra casa situada en esta Ciudad calle de S. Jaime n.º 3; y 3.º Un Almacen en el Anden del Poniente del puerto de esta Ciudad n.º 81.

El acto tendrá lugar en el despacho del Notario D. Pedro Orfila quien enterará de títulos y condiciones para la venta.

ZAPATERÍA MAHONESA

DE FABREGUES

Se necesitan operarios para confeccionar calzado de Señora.

Administracion de Loterías

de 1.ª clase núm. 6 Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el dia 4 de Abril.

Ha de constar de 12 mil billetes, al precio de 250 pesetas cada uno, divididos en décimos á 25 pesetas la fraccion ó décimo.

Los premios han de ser 672, importantes 2.190.000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	500.000
1 de	250.000
1 de	120.000
3 de 40.000	120.000
50 de 5.000	250.000
610 de 1.500	915.000
2 aprox. de 8.000 para los núms. anterior y posterior al del premio mayor	16.000
2 id. de 6.000 para los números anterior y posterior al del premio segundo	12.000
2 id. de 3.500 para el premio tercero	7.000

Mahon 27 de Marzo de 1887.—El Administrador, P. Hernandez.

DOÑA ISABEL JOEL E HIELY

HA FALLECIDO

Á LAS SEIS DE ESTA MAÑANA Á LA EDAD DE 84 AÑOS

E. P. P.

Su sobrina doña Catalina Joel de Fernandez, demás sobrinas en esta y ausentes, sintiendo tan sensible é irreparable pérdida, lo participan á sus amigos y conocidos, rogándoles la tengan presente en sus oraciones.

Despues del entierro, que se verificado á las seis y media de esta tarde, se ha por despedido el duelo.

Casa mortuoria, calle del Castillo, núm. 96.

Mahon 2 de Abril de 1887.



LA PALMA

Confiteria de la Real Casa

Caramelos!! Caramelos!!!

De lujo y de gran novedad se acaban de confeccionar y se están confeccionando, finos caramelos de todas clases, aromatizados con esencias de Rom, Vainilla, Fresa, Plátano, Limon, etc, y adornados con mo-

dernos cromos procedentes de las principales fábricas del extranjero.

Además se encontrarán en dicho establecimiento cera labrada y rizada propia para las procesiones de Semana Santa.

Dulces, Vinos y Licores de todas clases.

Calle de Hannover

A LOS PROPIETARIOS

Los que tengan que realizar alguna, obra entérense de las condiciones de la nueva cantera de *Rafalet vell*; en la que hallarán cuartos, quintos, escaleras y otras piedras de consistencia y de calidad superior, á precios muy económicos.

Informará, el carretero Juan de Son Pons, calle de Sta. Victoria, esquina á la de Mercadal, casa sin número (barrio de Vilanova).

PÉRDIDA

Desde la Miranda hasta la calle del Arraval se perdió un alfiler de oro con una esmeralda y dos perlitas. La persona que lo entregue en la imprenta de este periódico además de las gracias recibirá una gratificación.

Se necesitan operarios para la confeccion de espuestas de esparto en la Cordelería de la Viuda de Thomás é hijos. Arrabal 3.

COSTURERAS

Se necesitan para trabajar ropa de hombre en sus propias casas. Dirigirse calle Nueva n.º 35.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.